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第四百九十三次會議 

一九五〇年八月三十一日屬期四午後三時在鈕約成功湖舉行 

主 席 M r J MALIK 

出 席 者 下 列 各 圃 代 表 中 國 、 古 巴 、 厄 瓜 多 、 

埃及、法蘭西、印度、那威、蘇維埃at會主義共和國聯 

盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合衆國、 

南斯拉夫。 

一.嗨時議事日程（S/Agenda 493) 

二 大 韓 民 國 遭 受 侵 略 之 控 訴 。 

三 閻 ; 台 灣 遭 受 武 装 侵 犯 之 控 ; î > f 

(a) 中華人民从和國+央人民政府外交*15部長 

一丸五〇年八月二十四日致安全现事會主 

席電(S/1715) 

(b) 美利堅合衆國代表一九五〇年八月二十五 

日爲台灣問題致祕書長S (S/1716)。 

四 中 華 人 民 共 和 國 屮 央 人 民 政 府 就 美 國 空 軍 侵 犯 

中華人民共和國邊境轟炸掃射房屋、鐵路車站、 

鐵路車辆、人民及飛機場事所提出之聲明 

(a) 屮華人民*和國屮央人民政府外交部部長 

一九五〇年八月二十八日致铋*長電（S/ 

1722) 

(b) 美利堅合衆國代表一九五〇年八月二十九 

日爲中華人民和國中央人民政府外交部 

部長一九五〇年八月二十八日來電事致秘 

書長函（8/1727)。 

五 希 臘 不 劚 實 施 恐 怖 暴 行 與 集 體 執 行 死 刑 

(a)安全理事會主席一九五〇年八月二十九日 

致安全理事會面(S/1735)。 

二.通過議事日程 

主 席 我 現 在 請 安 全 H » 事 會 S " 位 理 事 注 f 這 個 

範圍頗廣的5¦時議事日程。這議事日程共有四個實 

體問題，最末一個是蘇聯代表圈提出的。因爲這些 

問題各有緊急和重要拴,都需立刻加 jy審遴和决定， 

所W我，2爲可將宅們都列入嗨時議事日稃，現在將 

這個議稃向安全EP事會^位ED事提出。 

Mahmoud FAWZI Bey (埃及）我靖求發：顧然 

是W通&|遴事日稃一門題爲對象； Î過倘蒙主席及 

» 事 會 其 他 & 位 理 事 兪 允 我 願 汁 先 欤 傅 譯 辦 法 說 

幾 句 話 。 我 ^ 怕 我 們 又 會 È i ^ ̶ L 特 殊 ! t 《 ， 與 新 

近某次會議將桔束時的情形一樣，那就是說我們可 

jy看到下次會議的時閟如果不是全部亦將是綞大部 

份用於傳譁上。因此，我想建議,主席亦可能見到， 

我們不妨僅用卽時傅譯或另It其他折衷辦法來處理 

就議事日稃本身而論，我願 f立卽聲明埃及代 

*圑不能贊同通過現有的嗨時^事日稃。主席可能 

記得，各评事才可能智起在上次[第四九二次】會 

議表决那列爲今日嗨時議事日稈第三項的事項應否 

列 入 H Ï 事 會 程 的 時 候 我 是 棄 權 的 。 我 所 " 棄 權 

的 之 一 是 我 爲 我 們 現 在 巳 有 很 多 緊 ; ^ 重 耍 的 

問題等待處理，而在對那些問題尙未作局部或相當 

稃度的處理 jy前,却又另尋或企圃另尋他事處理。不 

過我也須向主席及各理事保證埃及代表圑及埃及 

政府是非常贊成自由辯論、自由計論和闞明一切問 

題 的 具 相 的 ， 但 是 對 引 起 混 亂 撩 形 的 事 及 處 

理會務不當TT是非常反對的。 

輝事會在前數次會議時已同實將那列爲今日^ 

時議事日稃第二第三兩項的事項列入理事會si事日 

稃。因此我對那二事項列入今日遴稃中作爲第二 

第三兩項一SA並不反對,但是對;第四第五兩項我 

就耍投票反對列入議稃。 

請容許我將我們今天所有的^時議事日程的過 

去不甚光榮的)史——我姑0_這樣!a—作一簡短 

的檢;;1"。幾天W前，我們的si事日稈屮僅有一個項 

目那!et是第二項，事實上卽是在"通過si事日稃"數 

字W後的唯一項目。等到我們上次t"iiÉ開始畤，我 

們看見增加了一個項目那是第三項。快到上次會 

s i終結吟第四項又出現了。今日會5 i開始時，我 

們又看見有了另一個項目，那就是第五項。關;第 

二項，這便是朝鲜問題或"大韓民國遭受侵略之控 

m ，我們有許多方面尙待處现。我們現在有幾個與 

那事項有關的决ni案草案，而n我們還有安全》事 

會 j y 前 ^ 過 的 决 纗 案 等 待 實 施 。 

我們巳作了什麼事？甚麼都沒有做。我們只是 

在A談闊,‧&。我們朝《1^門題沒有採取一個切實 

的步驟來1̂ ?：； ?̂解决。我們iL评4f i方i愈來愈4 

成 ; S 巳 有 題 尙 未 ) i _ f t " 而 又 另 外 添 1 ^ 题來 



這使我 lÈ j憶到我從前&學校讀*的時候，有人 

吿訴我們一個叫作Bandarlog家庭的故事̶̶我想 

是Kipl ing吿訴我們的。那個家庭是屬Darwin所 

詳言的一類。那個家庭的人常站在樹上，低頭俯視 

而從不仰看。他們有許多遠大的計劃，3過他們的毛 

病乃是在一個計剷完成或完成一半"前，就棄之4 

顧而另行着手第二個計劃。在第二個計劃完成或完 

成一年"前,他們又棄之;T顧而從事第三個計劃。這 

就Bandarlog家庭而諭或許很好。但是聯合國安全 

现事會是小是宜於採此作風呢？ 

直至上次會議"前，我們是耍智知道議事曰稃 

的内容爲何，而我並不成得很奇怪。那是一個提桊 

嗎 ？ 我 們 現 在 似 乎 已 f ， 一 桔 論 那 是 一 個 由 祕 * 處 

擬具而由安全理事會主席提出的提案。 

我現在還有另一個問題。我7知道我們對它是 

否能有一個正確的答覆。現有的Si狞是一個本曰的 

議稃還是一個本世紀的si稃P還是一個永久的si程？ 

我們是4是要將P"^題堆積起來，y满足我們:I？不斷 

增 加 讒 程 項 目 的 妄 如 此 我 是 們 不 是 像 在 纟 ? 具 工 

作？ 

我鼸爲我們倘若饞獠採這《方式來處HJ事務的 

話 , 我 們 不 久 就 耍 替 聯 合 國 安 全 事 會 唱 弔 歌 了 並 

且我們不是W和諧的磬調來唱，而是"能阻止安全 

理事會切實及,IS其處理事務的賴腐聲調來唱。 

我將投票赞成將第二、第三兩項列入i#事日程， 

至於第四、第五兩項我將投^反對列入今日議事日 

程，但保留將來&我們對現有非常重耍而且非常緊 

迫的問題一一无其是大韓民國遭受侵略的問題一 

的 解 决 上 镀 相 當 遒 展 的 時 候 我 國 代 * 圑 的 立 場 。 

我對於 S些問题的實體都避？^提到。我所的 

完全僅W與議稃一事有關的各點爲限。我僅願îftW 

我希望W後發言人Ht論JÉ^ô i i i稃一事能眞正 

一個間題發言而不談到si稈所載事項的實體。否刖 

我們就有邀請我們,,？爲應^邀請的有關方面或政府 

前 來 參 加 理 事 會 # 議 的 耍 。 我 們 現 在 4 ^ 須 有 所 選 

擇 。 我 們 或 者 是 3 談 ^ 時 譏 事 日 稃 所 載 ^ 事 項 的 實 

體，或者是在開始S t論間題實體的時候立刻審讒 

邀請有關方面或政府的代表前來列席的問題並a加 

j y决定。 

主席因爲埃及代表對於臨BiF遘稃項目直否列 

入安全理事會譏释一點表矛疑間，所"我W理事會 

主席的資格對他作一簡短的答覆。 

埃及代表及安全理事會其他理事當能記得&計 

論朝鮮間題的時候有一位理事曾一再引用比喩 « a 

安 全 理 事 會 是 一 個 " 簪 察 隊 它 4 ^ 須 速 救 譴 被 " 匪 

徒 '攻 擊 的 受 害 者 。 另 有 一 位 瑚 事 喩 安 全 理 事 會 爲 

" 救 火 隊 ， 何 處 發 生 火 饗 卽 琪 往 救 。 

伹是不從那些比喩來看而從今日國際上的實際 

撩 形 來 看 ， 我 們 可 知 道 安 全 理 事 會 正 遇 到 一 場 大 

'K——那就是由美國統治階厣编起而現在朝鮮^2島 

猛^進行的戰爭。現又有另一戰火在中國颔土上燃 

起 因 爲 美 阈 ^ 軍 已 無 故 在 中 國 頒 土 上 犯 了 侵 略 行 

爲毁壊建築物，毁滅材 * 1 "資财，而最嚴重的是故 

首殺害人民。 

今天一天之内我們又收到中華人民共和國政府 

拍來的第二封電報【S/1743]報吿^阖窣軍再度森炸 

屮國頒：t而殺傷和平居民的情形。倘若安全理事會 

被, 2 爲是一個"簪察隊"或被看做是一個"救火隊的 

m,如果那個救火隊僅注視火勢熊熊的那一方面而 

未/4奮到火頭ii?»?起的另一方面，那個救火隊能算是 

救火隊嗎？ 
埃及代表He第四第五兩項在議事日稃"出現"， 

我想我們; f能同,他的：s法。我,要改正他af t的話。 

第四第五兩項不是"出現而是"突現。那兩個項目 

乃是 f t勢演變逼着它們擠進安全砷事會譏事日稈之 

中 的 ， 所 以 安 全 翊 事 會 J â 須 對 t 們 加 W 審 識 。 依 照 

竈章的規定，這是安全》事會的責任相神聖的義務。 

世界上任何地方所發生的任何事件如果足y演成戰 

爭或形成對盤個世界與相平安全有嚴重影饗的阖際 

衢 突 的 話 ， 安 全 理 事 會 對 這 種 事 件 是 3 容 忽 視 

的。所W這些項目不是出現在議稃上而是突現在譏 

稃上。這樣aft來纔更準確些。 

此外，依叩 i«事規則的規定，倘若!«事日稃上 

已有一個或兩三個項目，對於因厝勢演變而產生的 

新項目是小能禁止或阻止安全理事會列入遴稃的。 

安 全 H » 事 程 上 現 總 共 * 0 有 二 卜 個 項 目 這 個 數 

目是可"核査出來的。第四第五兩項乃是因情勢演 

變而提出來的。蘇聯代表圑對於將那些項目列入嗨 

時 事 日 稃 及 堅 持 耍 求 予 《 通 力 準 備 a f t 明 它 的 立 

場並提W它所採行勋的理由。 

因 此 我 們 對 於 那 種 所 謂 n « 事 日 稃 如 已 載 有 一 

二項目就不能再有第三第ra項目增人的論調無法 

爲正當有效。 

安全理事會自會找到所需的時間。安全理事會 

過 去 在 一 日 之 内 上 午 下 午 會 次 就 輝 事 會 

過 去 的 撩 形 看 來 ， 實 巳 4 J t ̶ 次 了 。 有 些 候 理 事 

會甚至於舉行三次會 i « , ̶ 在 上 午 ， 一 在 下 午 ， 一 

在晚間。倘若 W 事會卩 3 爲有耍的時候， â 可每天 

舉行三次會 i «而且每天這樣開會。理事會對 t ^ m 

上所載與和平安全有關的一切緊^問題，方郎可 



能演進爲世界銜突並引起 IS重後果的問題，0^須加 

jy審査、審饑、計論及决定。所W這並不是—個缺s 

時間的問題。只耍我們曹*堅定，自然是能找到時 

間的。 

但是W八月份的掎形看來，困難之點就是缺乏 

這 《 苜 志 ， 因 爲 對 於 解 决 朝 鮮 問 題 有 若 干 代 表 圑 

不 但 3 贊 成 邀 靖 雙 方 代 表 並 考 廬 和 平 解 决 ， 反 爲 

只應邀請南韓而絕對不應邀請北韓。這正是我們在 

八月間不能着手審讒朝鮮問题的實體原因。 

我們4^賴,,？淸事實而且根摅事實行事。因此八 

月份的工作結果不能用來作爲一《:理由，使因情勢 

演變而發生的其他間題不飴列入議事日稃。這些新 

潁 、 切 而 嚴 重 的 問 題 倘 若 7 由 安 全 理 事 會 加 W 處 

m,卽可發展巧世界銜突並促成相平與安全的破壞。 

所 W 安 全 鉀 事 會 小 能 拒 絕 審 那 些 問 題 。 

蔣 廷 黻 先 生 ( 屮 國 ） 在 w 事 會 上 次 會 議 席 上 我 

曾經對*^第三項列入識稃一事表示反對。那第三項 

就 是 " 關 台 灣 （ 蹦 靡 薩 ） 遭 受 武 装 侵 犯 之 控 ; Ç 。 

但理事會多數 ïg»事竟,？:^宜贊同蘇聯代表的立場 

實令本人深成遺慽。現在那一項目巳列在臨時譏事 

日狩中了。 

雖然我今天仍相八月二十九日[第四九二次會 

議】一樣依舊對*^那個决議是否是一個智舉表示懐 

疑 ， 但 是 我 " 理 事 會 一 個 s 實 ï f 事 的 資 格 ， 接 受 那 

悃 决 《 4 1 而 3 再 表 示 反 對 。 可 是 我 須 聲 明 我 堅 决 

反對第四第五兩項的增列並且P，求现事會將那兩 

個項目付表决。 

但 在 我 明 所 W 反 對 那 兩 個 項 目 的 理 由 W 前 ， 

本 人 願 將 蘇 聯 代 表 在 上 次 會 議 所 作 的 錯 聲 明 加 " 

糾正，我,ig爲，3種錯-晃是相當嚴重的。蘇聯代表jy 

自鳴博學的態度鄭重其事地吿訴理事會說 " m m 

薩（Formosa)"是日本名稱，台灣饞是屮國稱。那一 

番 話 也 和 他 很 多 的 a 論 一 樣 ， 完 全 錯 而 且 根 本 與 

事實小符。， 

" 台 灣 " 這 個 地 名 是 屮 文 地 名 而 且 是 一 個 很 古 

老的名稱。在日本佔頒那個島的五十年閱，日文乃 

是 通 常 應 用 及 公 文 # 所 採 用 的 文 但 是 屮 文 的 " 台 

灣"一詞仍爲他們所沿用。那個島仍舊稱爲"台灣"。 

e 锢 摩 薩 ' — 詞 ， 我 相 信 是 源 西 班 牙 文 ， 跟 日 本 毫 

無關係的。 

我向安全理事會各理事發豸的時候，總求聽衆 

易 了 解 ， 所 W 避 免 應 用 新 奇 名 詞 我 對 於 給 予 一 

個地方的名稱，其屮有何政治â "義一槪不加注曹， 

但是我現在看到蘇代表對*«^名稱都附許多政治曹 

義 。 我 願 婧 8 " 位 理 事 注 意 蘇 聯 在 方 面 的 憤 例 是 

和 日 本 不 同 的 。 我 相 信 位 理 事 j y 後 定 能 看 到 其 中 

不 同 之 處 並 能 辨 別 二 者 間 的 優 劣 。 

就蘇聯而論，容我說幾侗在黑龍江對岸的城鎭 

的名宇。那裏有一個中國城叫作黑河。自從一八 

六 〇 年 俄 國 人 將 那 個 城 拿 去 後 他 們 就 叫 那 個 城 爲 

Blagoveschensk,現在仍P4>*Ë爲Blagoveschensko在濱 

海 确 極 南 端 有 一 個 海 港 數 百 年 來 我 們 都 呌 它 爲 海 

參威。自從一八六0年俄國人將它拿去後，他們就 

改 稱 它 ; ^ Vladivostokc "Vladivostok"那個宇充潇了 

政 治 的 盲 義 ， 因 爲 它 的 f S是"東方的統治者"。 

蘇聯已對世人說了許多關於它放棄帝阖主義的 

事。但是*6絕未放棄帝國主義的收稷，包括帝阈主 

義性質的名稱在內。就中國人和朝鮮人看來，我們 

認爲日本帝國主義的手段是非常殘忍的，但就名稱 

而論我們m?爲日本的作風竽少是比俄阈的來得文 

明些。 

我現rej頭來8我所《反對第四第五兩項列人理 

事會議事日稃的輝由。八月二十九日會議時我,促 

請H "事會注會Jf事會卽將劁立一個^例。倘若一個 

^面上都無狎由而且是由一個沒有適當資格的團體 

提出的控訴安全理事會，S爲應該列入它的饑事日 

m那末理事會自此"後就將有審議一大串無聊問 

題的義務了。我在八月二十九日所指陳的危險今天 

眞正來到，而且可lac這镍畤議事日稃中看出來。我 

在八月二十九日吿;ilF理事會說那《詭計第一是爲 

了宣傳，第二是想轉移理事會的注意力，將我們現 

有與朝鮮問题有關的重大事務棄置7顧。 

我對於埃及代表在今日會議開始時所作的聲明 

極表欽佩。這程將? i事日鋅項目一再增加的作法竟 

發展到目前這《地步，實在已使理事會成爲世界上 

的笑柄。 

爲什麼我們應該將第四項5IJ人識事日程中9我 

的R對 f l ï由相我八月二十九日所提出的一樣。那些 

指控者亳無HI由而且連表面上的理由都沒有，那些 

控訴乃是由某一 方提出來的，那一方面的湄頫相性 

質我已向鉀事會說明了。理事會對;8*具有如我在上 

次會席_t所- f t明的那&。躕源和性質的一方面所說 

的話竟 ife信任眞是分我不能想像。我想我在這個問 

題 上 已 ^ 得 很 夠 了 所 J W 不 需 再 多 說 。 

關於第三項，我覺得美國代表圑待別閼切美國 

令 眷 ， 而 且 也 應 該 如 此 ， 所 不 能 反 對 安 全 理 事 

會H論這個間題。我7知道美國代表對於第四項採 

何立場，4力我願曹立刻申言，縱使不計論這一個 

無 理 由 的 控 訴 ^ 國 仍 然 可 在 世 界 保 有 愛 好 和 平 與 

促進 I由的美名。自然有別人會替美國加 J :其他名 



稱 ， 伹 是 不 論 我 們 現 在 作 多 ^ 次 " 論 作 多 ^ 次 搿 

論，那些耍稱美阖爲戟爭販子及侵略者的人仍將耱 

續爲之。在安全y卩事會中多舉行幾次辯論並不能便 

那些人不再這様做。 

激勵^國代表圑的那些厝緒乃是飩良的民主撩 

緒。當有一件控訴提出畤依照民主的辦法〗然是 

加 jy計論。但是在現有的非常谤勢下，如果輝事會 

應 用 傅 統 的 民 t 辦 法 來 對 付 這 種 策 赂 那 等 招 

引別人向H»事會提出更多的荒謬指控。如此利用W 

事會旣非正當而且迹近幼稚。所以我堅决反對第四 

項 的 列 入 鏞 並 將 投 票 反 對 那 一 個 項 目 。 

關 於 第 五 項 則 是 一 個 7 同 的 問 題 。 依 叩 它 的 

措辭̶̶"希臘不斷實施恐怖暴行與集體執行死刑" 

̶̶這可能&我們想到它是由種高尙的人道 

精神而提出的。安全 ï f事會一一其實就是聯^"國 

̶̶；T能被控;能讓人控;毫無成覺毫無人 

性，忽視世界任何一地的八權。如果那個就是耍安 

全 砷 事 會 舉 行 計 論 的 動 機 ， 我 自 當 深 表 贊 同 而 a 

我們之屮沒有一個人是能加W反劃的。但是我有兩 

重H»由反對這一個項目。 

第一個理由是人權及世界§«地人民應受人道 

待遇等重要問題，性質雖然重耍但3在本W事會管 

轄範圑之内。起#憲章的人士深知聯0"國《3工作是 

多方面的。因爲聯â "國的創立者恃爲聯â "國立幾 

個機關分別處HP種頹4 ISI的工作。涉及八權問題的 

那一類工作是經濟曁社會ïy，$會和它的輔助機關主 

管的事務。我並4是這一個問JI [，比我們現在所處 

理的朝鮮問題較爲次耍前者可能鲛後者更爲重耍， 

可 是 它 並 4 屬 ; 安 全 Ï J 事 會 。 我 們 的 職 责 是 維 拧 世 

界和平與安全，而與個入在聯â>®i會員阈内所受的 

待遇無關。》3是我對這一項表亍R對的第一個iO»由。 

第 二 個 ï ! } « 由 我 ？ 爲 更 重 ^ 。 我 4 確 實 知 道 希 

臘 境 内 的 眞 實 情 形 是 如 何 我 並 4 是 說 這 一 個 項 目 

是正當或是不正當。希臘政府也許有4法的行爲。但 

是我毫無所知，就那個提案而输，我和我的代表M 

都; i f能作任何表示伹是我們深知&今日的世界屮 

許多國家有破壤人權的瞎事^生。倘若聯0"國耍,,§ 

眞 處 輝 這 種 工 作 一 我 卩 g 爲 聯 â " 阈 應 當 眞 處 鉀 這 

種工作——聯0"阈所應該作的乃是;置一個 f寺別委 

員 會 從 事 調 査 會 員 國 中 破 壤 人 權 的 掎 事 ， 任 何 地 

方有這種破壤人權 f t事發生的峙候無論是在中國、 

希臘、蘇聯、美阈或英國，我們都鹰;^加W制Jh。提 

出這個問題《那方面應;^ 先表示歡:êiâ種在全世 

界&地舉行的調《,包括譎査提 j i i者的本阈在內。 

倘若有一個國家希望世人相信*È深切鬮懐希臘 

境 内 的 八 權 而 同 時 却 4 准 許 它 本 國 受 調 s 的 3 我 

就應;^說種態度是假仁假義。我就應；^呌它是一 

m-i分卑劣的宣傳，而提出第五項的用正在*^此。 

我？]對；5^^權問勉|。態度是否鉞懇？我"#;6^希臘 

境内的可降人R是否異正關切7我們對；8^在蘇聯铳 

治下的巴爾幹&阖、立陶宛、拉脫維亞、愛?尼亞、波 

蘭及!％克闞等國內遭受痛苦的無數人民又將如何？ 

讓我們將這許多事徹底 f力調使。倘若我的^掎 

報是鍺"31蘇聯確是或足爲全界的楷模I。諾，我願 

見 那 個 事 實 得 到 適 的 證 明 和 適 當 的 宣 布 。 但 是 在 

拒 絕 如 此 法 的 時 候 却 來 此 間 提 出 有 關 希 1 1 行 爲 

題，我說£完全是一種假仁假義，是一《卑劣 

的宣傅。我,?爲《"事會4應,，供他人如此利用。;2也 

是我是反對將第五項列入議事日！？的鉀由。 

主 ， 埃 及 化 丧 會 經 表 示 希 望 — — 我 4 確 切 知 

道恥是4是一項提案一一傳譯辦J^ÎS節省時間起見 

應 略 加 變 更 。 依 叩 我 的 1 解 他 後 ， 的 S 旨 , , Î : 爲 4 

應有 J i锖傳譯。 

第 一 ， d 是 4 是 一 项 提 案 ？ 第 二 如 果 沒 有 》 

事提出K對，我們也許可Jy同13^在本次會sSît論某 

目 刘 入 譏 事 日 稃 的 時 候 我 妨 僅 用 卽 傳 

譯而將連櫝傅譯省去。 

因爲在他之先已有二代表欲就現行計鹼的問題 

的實體: t<t，所W我 l if埃及代表僅就_f述一點加]^ 

Mahmoud FAW7I Bev (埃及）我完全了解主席 

fi?rS。我願sftW我並未提出任何有蹦傳譯辦法的 

正式提案。我紙提到ïfc最近的一次會ni屮，我！PI發 

現全 f f i會n義時間一或幾乎是全部會的 I f *間̶一 

都用在傳譯上面闪此我aft拊後我可能建nS——主 

席 方 可 能 發 現 到 — — 我 們 須 1 ? f i :避免那種情形。 

伹是我尙未提具任何正式的提案。我完全擗從H«事 

會凡是砷事會ni '爲對於我! 1-1工作的利益最有^助 

的 决 - i , 本 人 都 是 願 Û 垒 加 的 。 

主 席 因 鑒 埃 及 代 表 提 出 â » » 曹 見 ， 主 張 在 

計 論 8 " 項 目 列 人 稗 期 間 只 應 採 用 卽 時 傅 譯 ， 又 因 

鑒 於 發 f 人 名 單 上 人 數 * 多 所 W 主 席 爲 我 I P 1 小 

妨IS法僅用卽時傳譯而將連镜傳譯省去。 

倘若無人反對，我M卽决定本次會鏽採用此項 

禾V序。 

Mr LACOSIB ( 化 蘭 西 ） 我 注 , 到 埃 及 代 表 小 久 

id前所《ft的話，7過我直辛目前爲止都想避a m 1, 

這 完 全 是 冈 爲 要 4 妨 礙 我 們 對 於 實 體 f l î 份 邋 行 " 論 

的緣故。但是由主席現已採納了那個建,義所 j y使 

我3得不錄；。 



卽時傅譁因爲它本身:a速所 jy是一個非常方便 

M 辦 法 ^ » a 我 們 也 知 這 是 一 種 完 善 的 辦 法 。 這 

種辦法實在是極不完善。法國代表圑卩？爲它的3完 

善WW度是非常之大。卽使僅在討諭稃序間題或 i« 

稃時探用卽畤傅譯：r不能分我們感到满曹，因爲我 

們 胝 根 據 郎 畤 傅 譯 實 在 不 能 確 定 我 們 是 7 是 巳 眞 

正 齄 到 或 了 解 發 言 人 的 言 論 而 他 們 的 言 論 常 常 超 

出有關ni稃事項的計論而涉及我們應從稃序觀Sif來 

加W審ni的事項6^實體部分這也是主席所知羞的。 

雖然，卽時俜譯員富有才能一他們之屮確有 

若 干 是 才 能 極 ; — — 但 4 能 在 這 些 計 論 中 當 發 言 

入只說到半句的畤候就有一個正確的傅譯——他們 

並 不 能 如 此 事 實 上 也 沒 有 一 個 人 能 做 得 到 。 而 且 

在 若 干 語 文 屮 一 句 的 ¥ ffi非等全句說完jy後是;îf 

能 爲 聽 衆 所 明 知 ^ 。 

實 上 連 精 傅 譯 和 郎 畤 傳 譯 常 有 重 大 的 出 入 。 

我 們 自 己 常 常 發 現 而 a 也 不 到 當 一 侗 用 法 文 

講 的 演 說 傳 , 爲 英 文 B ï , 就 它 的 正 確 度 來 5 ê 連 

耱傳譯比自 i m ï 傅譯耍好多這也是很"^然 f t ^ 事此 

外，我M見解〖11眞實性更因下列的事而镀f导充分證 

明 理 事 會 屮 有 若 干 發 言 人 — — 例 如 主 , 本 人 和 埃 

及代表，尤其是後:#^一爲求他們的盲®f寻 jy正確 

傅達起見常n?爲有更正連櫝傅譯員 iVj傅譯的必 

耍。但是發旨人挺法聽到在他們發言之際卽時所作 

的傅譯 i5t問他們將怎麼辦？ 

因 爲 這 衽 I t 形 所 j y 法 國 代 表 M 正 式 請 求 保 留 

連績傅譯。 

主 席 因 爲 埃 及 代 表 未 將 他 的 建 ; 正 式 提 案 

提出，更因法國代表反對小用連耱傅譯，所 jy我們 

仍沿用舊有的辦法耱績丁作 

Mr ALVAREZ (古巴）安全H»事會在上次會議屮 

决 定 在 事 日 稃 屮 加 列 一 個 新 項 目 那 軌 是 今 日 嗨 

玲議事日;^內列爲第三項frt "關於台灣（輻摩薩）遭 

受武装侵犯之控;;F 表决時》t國及古巴二阈投莩 

反對票埃及棄權。古巴代表圑之所W投^反對那項 

提 案 乃 是 因 爲 本 代 表 圑 2 爲 其 屮 並 沒 有 可 能 形 成 

阖P?M»突或更沒有可能形成侵赂行爲I力端或爭論 

的 問 題 在 內 。 古 巴 代 表 画 完 全 知 羞 這 純 粹 是 一 新 

的 宣 傅 手 段 更 進 一 步 a 之 乃 是 蘇 聯 圖 & 共 產 屮 

國的代表加入安全理事會的策赂事實上在 S "事會 

很 慨 同 盲 計 論 那 個 項 目 的 & ï 候 蘇 聯 代 表 立 刻 就 

提出了這樣一個提案。d « t是我捫投^反對將那個 

項目刘入né事日稃的理由。 

我 雖 然 不 就 論 及 現 有 問 題 的 實 體 但 4 能 5 f 聲 

HJ]古巴根摅L:«aiW及最iicirt褪"^對阖^共 

產黨第五縱隊的工作辦法是非常熟知的。 *e們利用 

民 主 政 冶 的 寬 大 態 度 來 實 施 其 煽 動 家 歪 曲 具 理 的 

伎 倆 並 專 爲 便 利 那 些 破 壞 國 際 法 律 秩 序 的 侵 略 者 

達成其目的，而作宣傅上的攻擊。 

耍在理事會議稃屮加列這個新項目提案所具的 

煽 動 性 ， 實 相 那 些 爲 袒 護 於 六 月 二 五 日 侵 屬 越 過 

北 緯 三 十 八 度 實 行 攻 擊 的 侵 略 者 而 提 出 提 案 完 全 

相同。共產黨屮阖的來電的措詞是大家所熟悉的，我 

們 a 然 知 道 它 的 來 源 。 其 屮 的 詞 句 ， 我 們 躉 如 此 

熟悉要想區刖北韓當局、波蘭、鳥克蘭蘇維埃St會 

主義共和阈和北京政府M來電倒是一件困難的事。 

主 席 的 任 期 將 î « 今 日 子 夜 屆 満 他 現 在 提 議 把 文 件 

S/Agenda493屮的項目列入理事會議事日程作爲第 

四第五兩項，這是蘇聯最後再來玩弄一次手段。 

我 們 已 經 花 费 三 十 一 天 的 功 夫 在 作 激 烈 的 辩 

論 而 尙 未 能 計 論 到 朝 鮮 問 題 的 實 體 。 我 們 必 須 對 

那尙未解決的某本問題作成决定 jy後饞能鈞依照正 

常 程 序 耱 耩 進 行 ^ 腧 這 是 很 明 顯 的 事 。 我 所 謂 的 

基本問題就是屮阈代表一再提出與我們邀請大韓民 

國 代 表 列 理 事 會 的 决 議 有 關 的 稃 序 問 題 。 

就與希臘有關的那一項目而論，我們 j$須指出 

1^列事實安全理事會鑒:5*人會對;î*^那個爭端自第 

二屆常會以來卽巳從事審查，所 jy巳經决定把 t從 

審 i#事項單4删去了 [第二〇二次會 i«]。因爲大會 

本身及聯ô>國巴爾幹問題特別委員會巳探有行動， 

所 " 我 們 對 那 個 問 題 , 展 獲 有 充 分 淸 報 因 此 

爲這件事是7適宜由理事會加《計論的。蘇聯代 

表應;^向大會提出這個問題而不鹰^在此地提出， 

因爲大會在:îf久的將來就可處理這個問題而且希臘 

代表才可有提供 f t報的機會。 

我剐纔聽見蘇聯代表方引用在此已經數度應用 

的比喩的畤候54到理事會應該相簪察或救火隊一 

樣 地 奮 力 工 作 輝 事 會 屮 過 去 的 確 用 過 這 個 比 喩 ， 

倘若今日的 f t勢容許的話《1然可 jy再引用這個比 

喩。可是主席完全知道救尺隊可 jy用來淸除艢壁上 

的侮辱他人的標語而a t小用來張貼宣傅椁語锭察 

是 用 來 解 散 動 搔 亂 秩 序 的 團 體 W 而 决 4 是 用 來 

搔亂秩序的 

我 可 W 很 肯 定 的 第 四 第 五 兩 項 之 所 W 耍 列 

入今日會i«的塩！！^議事日稃絕>f是爲了有如蘇聯代 

表所《 i f t的那些目的而蘇聯代,所引用的比喩正提 

醒孑le ! P 1 非 耍 反 對 將 第 四 第 五 兩 項 列 入 事 日 稃 3 

可。 

主席旣然現在巳經開始W f i i r ,我W蘇聯代表 

的資格,？;?$4 4 ft M 能 範 圍 內 簡 蘇 聯 代 表 



M爲什麼要堅决主張將現已引起安全H!事會m'! 

計淪的那兩個問題列入遘事日稃。 

首先我耍Sft明的乃是安全事會從中碼t人民共 

和國政府所提出閫於美阈窣軍森炸中國領土的聲朋 

中——這是酶時《a事日稃的第四項 定 注 , 到 

巳經收到那個政府對关國窣軍無故及野蠻地灘炸屮 

華人民共和阈僦士所提出的兩次抗1«。根據屮華人 

民共和國外交部部長的第一個電報[3/1722]所》;%的 

事實是"八月二十七日美國侵略朝?1^軍隊的軍用飛 

機 侵 入 我 中 華 人 民 共 和 國 颌 士 的 上 那 個 電 報 接 

着開列因美阈空軍羅炸中國人口集+地及：a重财產 

而造成的種暂資產損失。 

第二個電報 [S/1743]是今日收到的 * t5& "八 

月 二 十 九 日 美 國 侵 略 朝 卓 隊 的 軍 用 飛 機 又 侵 入 屮 

華 人 民 共 和 询 的 颌 土 上 ^ 殺 慯 我 國 同 胞 若 下 人 。 

這 些 都 是 事 實 。 而 且 這 些 事 實 昭 示 故 的 侵 略 

行爲巳經發生了。一國的窣軍侵入另一阖的頜=^並 

且 不 但 侵 入 還 更 驟 炸 掃 身 〖 和 平 居 R 引 起 物 損 

失和若下人民的死傷。 

美國^軍現又有第二次的侵犯行爲。從國;^公 

法 的 觀 點 來 看 ， 這 是 一 S 侵 赂 行 爲 。 這 " 挑 釁 

企圖殘殺中阖和牛居「、及毁壊:s重物资的关國*軍 

侵犯中國頒4:的行；^，簋是一®倥犯屮國僦土和主 

權的嚴重行爲。 

中 國 人 R 的 利 益 , 然 ; T 爲 非 屮 國 人 R 代 & 的 國 

民 黨 集 M 的 代 表 所 關 切 。 他 對 於 中 國 人 和 屮 華 人 

民 共 和 國 所 遭 受 的 物 皙 損 失 y 國 * 軍 所 犯 的 殺 

人 罪 毫 不 介 ^ 。 

但是中國的人R和政Jff——+阖》^0»法政府就 

是屮華人民共和國4央人民政府̶̶ f t JSI些事件 

却 不 能 採 取 如 此 的 態 度 。 此 外 我 們 ^ 應 ^ 出 《 

國 空 軍 此 稍 侵 赂 行 爲 最 重 大 t ， 義 乃 是 此 種 行 爲 

表示出'美國統冶階層和他們SI遠束的ti席代表麥克 

阿 瑟 將 軍 企 圖 擗 大 戰 爭 並 破 壤 遠 柬 和 平 。 安 全 理 

事會對於本問題的這一方面呈々容^視的。 

美 國 代 表 及 若 干 追 隨 美 國 統 治 階 ； 赂 政 策 的 

國家的代表常常3î唱耍遵行國P!^公让及憲章的原 

刖。 

讓 我 們 研 i g — 下 這 些 f 京 則 。 我 們 記 , 号 依 蘇 

聯所提並經阖?？聯â"會安全問題委員會於一九三三 

年 五 月 間 核 定 的 侵 略 的 凡 是 一 個 國 家 K 先 犯 

了^個定義屮所HT的侵略行爲之一;^[被n2爲是攻 

黎者。換1之《4是阖銜突屮6,侵赂者。fU-l^ î?到 

卞 所 規 疋 的 侵 略 行 爲 中 有 " [ ― 國 的 ] 1 % 軍 海 軍 或 ^ 

軍森炸他阈 f i J i土及"[—國的]陸革、海軍或^军未 

得他國政府 f tV佳許而Afe者的颌十上登陸或進入 

後者110邊界兩項。 

個侵赂的定義又龙"任何政冶、镄略或經濟 

性资 的 由 均 7 能 用 來 證 明 侵 略 係 正 當 l l ' J 行 

爲 0 

美 國 空 軍 侵 入 4 阖 頒 士 的 行 爲 完 全 符 這 個 侵 

略的定34那個容n，此項侵赂行;發生的政府乃是 

攻 擊 者 換 a 之 乃 是 侵 略 者 。 

就我們現^：審-«的案件而論美國窣軍二次職 

炸 另 一 阖 家 一 - 屮 荦 人 共 和 國 — — 的 t î 士 乃 是 非 

常明顳的事實。這稻一苒發生的侵略行爲證明 t 

們的^炸是W知故爲M'l 而 且 具 有 擗 大 戰 ^ 範 圍 及 

破壊和平 f ? J^ ,。 

» i 華 人 民 # 和 國 政 府 因 受 到 : ^ 國 政 府 此 Ï 無 故 

侵 珞 , t o 損 害 ， 所 對 i s â 種 襲 擊 對 î s a 種 莉 炸 的 

暴 行 對 * ^ ) ； ： 國 故 , 以 彈 槍 彈 屠 殺 屮 國 和 牛 居 民 

的這1§行爲，， î^破壊4國颌士内的建椠物、住宅 

及其他 f i電^產的行1^提出厳重的抗ni。 4 阖 政 府 

巳 講 安 全 那 事 會 立 刻 審 p i i " 3 個 門 題 並 a 探 取 步 驟 

制 止 & 國 政 府 及 美 國 # 軍 再 行 侵 略 ^ ^ 國 颌 土 藉 

保 護 屮 華 人 和 國 及 4 阈 人 法 權 益 與 頒 

± 
: 3是一侗正合法的請求。安全 j q »事會因爲是 

聯â"國屮負責維諶國?？ f l i平與安全的最高機蹦所 

以須立刻審 i i ixl個問題JÈ作適當rt ' j决定。這是憲 

章賦 " f安全H'事會的神聖责任和^務，自然沒有4 

將 g 個 控 ^ 侵 略 I 。 問 题 列 入 w 事 會 事 日 秄 m 

由。安全BP事會的責仟乃是將:個問題列入rfl事日 

稃予 W 審? i 及 i t i "論並作而:>正『》'』决定，藉 

" 保 護 侵 略 的 受 害 者 ， 並 制 止 美 阈 3 ： 軍 的 侵 略 行 

; P 5 。 因 此 蘇 聯 代 & 團 支 助 屮 荦 人 R i t 和 國 對 4 阈 

颌 士 遭 受 & 國 ^ 軍 野 蠻 W J t j — 事 所 提 的 控 訴 並 爲 

支 助 屮 國 婧 安 全 H " 事 * 審 - i s 個 問 題 的 要 求 起 見 

堅决主張安全 ÏH'事會將̶項目剁人 s«稃並予 i^ !審 

pko 

蘇聯代*Mnîf巧鬮;5^此事廖提ji: 列决^集W*" 

案[S/mS/Revl] 

"安全ïqi事會， 

" 業 已 審 屮 華 人 民 共 和 國 4 央 人 a 政 府 一 九 五 

〇 年 八 月 二 卜 七 日 [ S / n 2 2 ] 及 一 九 五 、 八 月 二 十 

九日[S/17431 W安全a»事會提出腿於^阈窣軍侵略 

朝鮮満洲交界地之中阖邊境W及美國飛機疏 Jk l掃 

射屮國境内建粱物、火車站及飛機場 4 ^ 致殺慯人 

民、毀01鐡路與飛機場設備、火車車輛及汽車之來 

電 ， i 



"巳聩悉美阈駐聯â "國代表所作之說明 [S / l 7 2 7 ] ' 

"譴責美國政府之上述非法行爲，並纟s定美阈政 

府對; iMi述行爲、屮華人民共和國所受之全部損失 

jy及此等行爲所能引起之一切後果應負完全責任， 

"决議促請焉國不再有此不5 a侵犯中國主權而 

使+華人民共和阖及和平4國人民遭受損失之非法 

行 爲 。 " 

這些乃是促使蘇聯代1!^團主張將美國空軍轟炸 

>t國頜:h—事列入安全理事會臨時議事日稃的理 

由。 

現在讓我m計論第二個問題，這就是臨時議事 

日稈的第五項。 

由 於 蘇 聯 代 * 圑 的 提 議 安 全 B P 事 會 嗨 時 纗 事 

日 稃 屮 有 一 個 項 目 叫 臘 4 斷 實 施 恐 怖 暴 行 與 集 

體執行死刑事件。大家都知違這個ISI題久巳成爲促 

使所有f】il進男女人士及聯^"阖注會的一個、fe重國1^ 

問題。 

早在一九四八年人會巴黎 f择 r r第三屆會 i i i的 

時候，蘇聯及其7&幾個國家的代*圑曾經提出希臘 

繼 f H 宣 判 死 刑 的 題 。 

大 會 第 一 委 員 會 曾 經 審 那 個 卩 3 題 並 通 過 了 

扬救希臘境內政冶=&怖主義的？害者I力辦法1。 一 

年已經過去了而恐怖暴行與集體執行死刑的事仍未 

屮止。 

—九四九年十月十三日希臘人民解放運勐的八 

個 颌 袖 經 雅 典 軍 事 法 庭 判 處 死 刑 他 們 乃 是 曾 爲 他 

們 祖 國 的 , 由 與 镯 立 W及全世界人ttW和平、安 

全 與 ! â 由 而 對 希 f 寺 勒 侵 略 者 英 勇 y T 的 人 們 。 他 

們被判死刑只是根據Piraeus保安警察的報吿而別 

無其他pf摅。那些英勇fU愛國Ï士遭受火^尝及拔髮 

的 酷 刑 而 I t 他 們 達 到 和 殺 1 1 ^ 地 步 希 臘 保 皇 

法 西 斯 政 槌 的 : £ 些 罪 行 引 起 蘇 聯 等 許 國 家 的 人 

的 憤 怒 。 世 界 上 的 正 直 人 士 對 這 些 罪 行 4 能 小 發 

出憤怒和抗義的磬。同fîâ那些被fiJ死刑的人們rtj 

眷屬向蘇聯政府n?fe。蘇聯代表團奉本國政府的訓 

令曾K婧大會^援 i f i些無故被判死刑的人氏2 ° 

雖 然 有 若 干 代 表 圑 頑 強 反 對 尤 其 W 为 國 代 表 

W爲最 t藉口^s j fV序上的Ï '卩由企圖阻止那個問 

題 的 審 但 是 大 會 仍 然 决 定 顧 及 世 界 人 l i e 的 願 望 、 

良 知 和 榮 譽 而 ; 1 過 決 p i 案 二 八 八 C ( 四 ） 探 取 步 驟 

W 扬 救 那 巳 被 判 死 刑 希 臘 人 艮 解 放 運 動 八 位 萌 袖 

的生命。 

因此，大會在第三第四兩屆會議時對於維讒希 

臘 ^ , 主 義 M 受 害 者 一 間 題 已 採 取 人 道 的 態 度 ， 並 

使它的態度锼得法律的形式。但是，自一九四九年 

卜二月大會第四屆會閉會到目前爲止，希臘保皇法 

西W政府依然耱績 t的罪行。恐怖暴行、集體執行 

死刑以及;《â害民主份子仍舊進行，不滅住年。希臘 

集中醤及法西斯牢獄對於被囚者所施的野轚和不人 

道待遇使全世界&正人士提出憧激力抗 i ^。 

自大會第四屆會閉會W來，蘇聯及其他若干國 

參閱大會第三届會第一 

一八六次會議。 
第一委員會第 

全 體 會 議 附 件 文 件 
A/1080 , 

1,報道許多證明 

希 臘 保 皇 法 西 斯 恐 怖 政 冶 可 怖 暴 行 的 驚 人 事 實 。 

在那個期間蘇聯駐聯合國代表圑賁向第四屆大 

會主席General Rômulo及II*書長賴伊先生提出多 

次的呼籲。 

—丸五〇年一月三卜日蘇聯代表圑請他們注首 

有一名叫Helena Z a g l a n a k i 的政冶犯在希臘盐 

屮備受酷刑的事實。 

二月二卜一日蘇聯代表圑轉送希臘民主同 s a 

所寄來的îiÉ^錄一件，其中提供關於Makromsos島 

上集屮營屮政治犯所遭受的7人^酷刑及殘暴待遇 

的情報 

三月二日蘇聯代表圑,發言辯讒被判死刑的希 

臘工會賊釉八人。 

四月十二日蘇聯代^圑曾發言辯護經希臘法院 

宣卞死刑的"Epon靑年組凝會員1^三人。 

我W安全 jy i事會主席的S :格最近收到雅典來 

電 說 到 曾 在 希 臘 全 國 抵 抗 運 奮 力 工 作 的 希 臘 

民主份子現仍受If別审事法庭審訊屮。 

那個電報;IfesS到那被别奪某本椹利與保障 

民四"h五人臧因担絕放棄他們的民主信仰而有被槍 

决Irt危險。他們現在隨ffï有被1^】處死刑irt可能。那 

個 電 報 巳 由 蘇 聯 代 < ^ 圑 轉 交 聯 國 祕 * 長 賴 伊 先 

生。代Ï 'P祕書長Mr Lal l在八月卜八日致我 fu®屮 

(No 264/4/02(3)) ^ 關於我對那件事的來函及所 

附的希臘來電業E/分別抄送聯â"國巴爾斡問题^別 

委員*及希臘駐聯^^國【、？‧轉请希臘政府注,。那 

些 文 件 J T 見 處 所 發 表 的 N o BAL/725新簡稿。 

蘇 聯 及 3 ^ 他 國 代 * 圑 《 y t 事 向 祕 * 長 & 大 會 

第四取I曾主》JS所的呼Si均麵效果那些代，圑爲 

希臘境內實施恐怖暴行及集體執行死刑，請求立卽 

探取確宠*驟 W 保謹恐怖政冶5害者一事致祕蠡長 

與大曾 i 席 i l J l S件已由聯0"國|!?*^抄送希臘駐聯 

合 國 代 * 但 希 臘 代 表 却 只 提 出 一 些 毫 無 根 據 的 正 

式 答 稷 ： 對 些 會 ? H a t 聯 國 探 取 步 驟 制 止 希 臘 

七 



境內殘忍野蠻的保皇法西斯恐怖政治的國家妄加p 

膀。 

因此，那些文件中W希臘恐怖政治受害者的血 

淚寫成的聲明、抗議和耍求花费了許多時間在聯 

國各會員國間周流，而最後又rej到那些控訴所指责 

的保皇法西斯劊子手的手中。 

就 最 近 從 政 治 犯 的 親 羼 及 5 ^ 共 組 熾 所 收 到 

的 呼 灝 中 可 W 明 的 看 到 希 臘 政 府 仍 執 行 它 的 恐 

怖政策，使政治犯備受虐待、侮慢、酷刑W至於痛苦 

的死去。那些邪惡殘8的保皇法西斯魔王還耱櫝對 

受害者施JW虐待、酷刑、侮慢、軍法審問及死刑。 

八月下半月間蘇聯部長會譏主席斯人林收到希 

臘民主份子的母親、妻子、兒女所,Mff颢。那封 

呼灝的信[A/1737]àê到 

"死祌現又降臨到我們久？痛苦的國家。内戟 

雖巳停止，伹被判死刑的同胞却達二千 'V百七十七 

人 我們的孩子旣不是罪犯又不是叛國者，他們 

乃 是 我 們 全 國 抵 抗 運 動 屮 的 英 雄 。 他 f l » i 是 正 直 

而高尙的 他們的罪名乃是担絕放棄信仰或拒铯 

停 止 爲 公 正 目 而 作 戟 。 他 們 因 受 慘 不 2 開 W 酷 刑 

W 至 ; 精 疲 力 竭 , 他 們 被 禁 锢 在 潮 ^ 收 容 所 屮 因 

爲處在這種可怖的環境屮所W隨時有死去的可能。 

那些被判死刑的希臘愛國份子的7幸母親妻子 

和兒女向斯大林，向正義良知，向人類11^榮鐾灝請 

制止這些判决的執行制止再Mi那些愛國份子遭受 

無 盡 的 苦 楚 並 使 無 數 的 希 臘 7 幸 的 家 庭 7 再 爲 死 

亡的陰影所籠罩。 

此外，斯大林又收到*肺病的希臘政冶犯ft^i母 

親、妻子、姊妹代表團的呼顳書。她提到希臘境内 

的不黯I實施恐怖暴行和集體執行死刑以及逮肺病力 

政治犯遭受希臘當局虐待的問魈 

沒有人讀到那些以血淚寫成的信畤能無戦傈之 

威。 

那封呼籲書的原文載在我致安全？卩事會的函屮 

[S/1735 and Corr 1]。 

那封信 a f t 希臘保皇法西斯劊子手準備把監^ 

氣候乾嫫宜人的Attica地方的政冶犯移往潮溼海 

洋 氣 候 又 多 北 風 的 荒 島 上 去 換 豸 之 ， 就 是 耍 把 他 

們移往傷害健康的死島上去。 

那些不幸而久受痛苦的母親、姊妹、妻子和5a女 

在那們的信中說 

"我們向政府、政黨組耩，對全世界、全世界人 

民》全世界的母親、姊妹和妻子提出最強有力的抗 

議，我們吿訴他們在屍積如山血流成河 I K J 希臘 

那偭Plas t i ra s政府現正着手處 i t生病和 i l肺癆入 

民以求毁滅他們的身體，並準備把他們送往難得醫 

藥治療的地方如同人質一樣交到罪犯的手屮去"。 

那封信又說到 

" 我 們 向 母 親 、 W 妹 與 g 子 向 戚 到 我 們 痛 苦 的 

人 們 向 了 解 我 們 悲 痛 我 們 愛 親 的 骨 肉 親 八 的 人 們 

l ^ i ! 我 們 請 各 國 入 民 全 世 界 、 聯 國 安 全 ï ! P 

事會、國紅十字會、世界各地的钮耩與政黨相我們 

共同作一最強有力的抗P»。" 

闕3<^^述呼灝，蘇聯工會央H "事會曾代*"蘇 

聯工人向安全，事會主席提出"7>列靖求[S/1735 

and Corr 1 ] 

" 立 刻 審 s i t 希 臘 不 , 實 施 恐 怖 暴 行 與 集 體 執 行 

死刑一問題，並保譴經希臘保皇法西斯政府宣判死 

刑 之 希 臘 民 主 份 子 二 千 八 百 七 十 七 人 的 生 命 婧 求 

希 臘 政 府 改 進 S 肺 病 囚 犯 的 生 活 環 境 並 禁 止 將 他 

們 移 往 荒 無 A 煙 的 死 島 上 去 。 " 

那封p*t;i<嗇又《ft到 

" 蘇 聯 工 會 4 央 W 事 會 相 信 安 全 事 會 將 W 維 

逮 人 權 的 國 關 的 地 位 充 分 利 用 其 權 力 ， 並 採 取 

有效步驟制否怖暴行，且制止71 ̂ 政治犯集體ta處 

死 刑 " 

那封信是由蘇聯工會屮央H，事會主席Mr V 

V Kuznetsov簽署的。 

我W安全1*1'事暂主席的資格已將蘇聯工會中 

央 理 事 會 的 籲 書 ， 密 肺 希 臘 政 犯 的 母 親 、 妻 

子、姊妹代表圑致斯大林II 'J呼箾書W及我代表蘇聯 

代表阁提送那些信件並促 P 靑安全 P I ' 事會事注曹 

希 臘 恐 怖 暴 行 受 害 者 的 呼 籲 顧 憐 那 些 遭 受 虐 待 、 

恐怖政治和集體,J處死刑之害者(。、母親、妻子及a 

女所,乍哀吿和懇求的公函分發S"位;PI'事。 

我 現 在 W 蘇 聯 代 # 團 名 義 請 安 全 《 " 事 會 遵 循 

大會第三第四兩次屆g對保叆希臘恐 t i i ,政治受害者 

—問題所探的A道的處PJi辦法，並努力設法審,義這 

個 問 題 從 速 成 J h " E i H J 决 定 W扬救那些曾爲他 

們祖國的肉由與獨立及國？？相平與安全而與希恃 

勒 侵 略 者 英 勇 爭 的 希 臘 全 國 抵 抗 運 動 瑰 士 的 生 

命。 

蘇聯K表圑,？爲安全?卩事會4能忽視希臘保皇 

法西斯政權所實施。殘"2暴行。安仝理事會於那種 

有龃耩的殘2無愔|。5«：殺對:S?^曾;？§自由、和牛與安 

全而奮y的英勇戟士現在希臘保皇法西斯刑房及集 

屮營屮所受的酷刑和非八道待遇;Y能置之4顧。 

安 全 事 會 對 Î S W S 些 貧 與 汰 西 斯 主 義 奮 力 M 

的希臘全國抵抗運勛與入民解放連動M重:g頜釉 

人 員 撗 遭 無 f ê f u 滅 絕 一 事 斷 不 能 1 加 譴 責 。 



全世界ft^ S u e 人 士 都 激 義 憤 譴 責 希 脲 保 皇 法 

西浙銃治者並請求制止他們ft^暴行。 

蘇 聯 代 表 a y ? 爲 安 全 事 會 和 聯 合 國 再 不 能 容 

2希臘境内駭人齄開而H_極可痛恨的情勢齄耱存在 

去。安全? 1 !事會須積極地加以干預並梂取必要 

的步驟。 

蘇聯代表圑現願提出下列决孅案草案[8/1746/ 

Revl] 

" 安 全 事 會 

"隳:8^希臘4?事法庭對:全國抵抗運動頗釉耱櫝 

宣判死刑而被判死刑者已達二千八百七十七名， 

，曾積極参加希臘全國抵抗運動之民主份 

子四十五人現正在希臘雅典受軍事法庭審^，且有 

被槍决之危險， 

"鑒^希臘政府正擬將窗肺病政冶犯移往氣候惡 

劣 足 危 及 彼 等 生 命 之 荒 島 

' S â 循 大 會 第 三 第 四 兩 次 屆 會 對 遘 希 臘 = & 怖 

政冶受害者一問題所探之人； t處辦法， 

"請希臘政府停止執行全國抵抗運動積極纷子四 

十五人之死刑判决，禁止再有政治犯被處死刑之淸 

事發生，：tea准將É肺病之政冶犯移往氣候有害健 

康之荒島。 

"這些乃是蘇聯所邁循以及大會兩次探取之人道 

處 M ! 辦 法 所 本 的 高 尙 而 乎 入 ^ 的 瞀 見 。 蘇 聯 

圑現根據此W f見提, i f t將這項目列入安全Bl!事會議 

事 日 稃 並 堅 持 耍 E l ! 事 會 把 卞 列 入 加 審 

並作適當決定。 

Mahmoud FAWZI Bey (埃及）我現有一個好涫 

e 吿 訴 位 靜 事 這 就 是 我 的 發 言 將 極 簡 短 。 

正 如 我 恐 懼 的 一 樣 安 全 事 會 幾 乎 亳 無 進 展 

可言。一匕在審nit今日的,幾稃。諸位都知1««稃一 

詞在法文屮爲1 ordre du jour。但是今日差；f多已 

經 過 i 了 而 且 還 會 有 許 多 天 也 同 l i t 地 過 去 而 事 

會 則 依 然 一 事 無 成 。 無 ； ！ 如 何 我 仍 希 望 ̶ ̶ 或 

者 祇 是 窣 望 而 已 ̶ ̶ 如 果 可 能 的 話 我 們 的 工 作 小 

再多荒廢一分鐘的時間，因;^我們已經荒廢了很多 

時 間 。 

我不管耍Ht論這件事〖?0實體。因爲我巳經這 

樣 講 過 了 伹 是 我 請 S > W 事 發 言 時 遵 守 同 一 原 刖 

的 講 求 並 未 得 到 大 家 的 注 畲 我 深 W 爲 慽 。 自 ^ 每 

個人都有他自己的作法。關;S*PJ>事會工作ftl浪亂與 

毫無結果，我並沒有賓難任何一方面的義務。我甚 

至願t?^在這一方面接受我應有fpl責任。 

我的苜見是我m應^着手進行我們的工作，並 

且 以 愼 f l ï i j 態 度 負 起 我 們 的 責 《 來 們 若 ï y ' 事 會 & 

論 及 第 四 第 五 兩 項 時 曾 說 " 好 了 ，這些是緊惫的事 

項。我們將把它們列在第二第三兩項之前。我們今 

日將予W處琎。所W讓我們把這兩項列入今天的鶸 

稃屮"那我早就了解了。在那種情形下，我可能願 

盲投隳贊成將它們列入議稃。我只說我可能，並不 

5â我/#該。但是我也不說我7應該。 

因 爲 , 到 嗨 時 ^ 事 日 稃 中 仍 有 第 二 第 三 兩 個 項 

目的存在又因爲想到第四第五兩項尙在議稃的末 

尾，縱使我們今天齄耱工作到夜半，理事會具有希 

望在今天計論到那些項目麼？因此，縱然我投菓失 

敗或屬於投隳反對將那些項目列入譏程的，少數搌， 

我亦將W投票反對第四第五兩項列入安全理事會今 

日iiâ程爲榮。 

主席依 8 ^ 通常工作的慣例，安全理事會乃是 

首先審？^龙决定I些問慰是否應該列人譏事曰稃， 

然後再决定在審 f i時孰先孰後的次序。因此，如果 

在各項目尙未列入镞稃W前就先計論將來審鎩時的 

先 後 次 序 然 與 一 般 所 接 受 的 憤 例 7 合 。 

現在是午後六時四十分，在我發言人名單上尙 

有 三 位 H « 事 等 待 發 ^ 。 a 知 道 安 全 P J ! 事 會 願 , 怎 樣 

W今日我們嘥该耱猜工作到那三位理事都已發言 

完畢爲止呢，還是另有其他建lift? 

我們現在 'IT可結束我們的工作，而請镥任下月 

主席的英聯王國代表决定安全a'事會下次會‧ ̂ 的 日 

期。 

Sir Gladwyn JEBB (英聯王國）就我而言，我極 

願現在繼精開t" ,如果可能ft^l諾，並在今晚把我們 

的工作吿一結束。我本人的發3弒耍有八分鐘到十 

分鐘的畤間《I夠了。至其他代表發言f?i時脚多久 

我可 < 知道，3^我猜想是4會太長的。再《«我個 

人而喻，我很希望如屬可能rtl諾我們最好現在秸束 

對臨時fft事日稃f力計論， if«1至少可"便我在明天 

開始作主席的時候能沒有積案在手。 

主 席 倘 若 再 沒 有 其 他 的 建 P S , 我 們 現 在 就 齄 

精下去直至我們的工作完了爲 J l : 。 

Sir Gladwyn JEBB (英聯王國）H?事會知蘆我 

萬4得已是絕對不敢與埃及代表發生異見的。在他 
第二次發言"後，我現在並>r敢眵|定我與他的見解 

有 所 4 同 但 是 就 他 的 一 & 論 點 而 f 那<îl是>14我 

們在原刖上4應有一冗長ft*J嗨時iiS事日^，或者我 

們絕對;îf鹰該接受一個極短《Ê的;i知而在iiSf?上增 

夕 I J 項 目 我 是 4 敢 芍 同 的 。 倘 若 我 可 W 那 樣 話 ， 

我 " 爲 f e i ， 形 而 a ， 我 們 所 W 耍 在 一 次 會 屮 

將臨時ni事日稃上所載11。螌侗項目單加W討,à,乃 

是因爲如果那些項目被列入確定的《iS稃i。諾，t們 



就可被列入安全理事會所處翊的事項單上。由安全 

琊事會處理一事項是一個重要的舉動，4邁據我的 

mm,這自然是說H«事會僅因某一項目在事項單上 

列 爲 次 一 項 目 就 須 立 刻 加 W 計 論 。 我 們 所 要 計 論 

的項目多少耍看！:們本身的緊急稃度如何。我希望 

我們將來可押此行事。我們可"計a i r—個項目，m 

後如果有另一項目性膂相當緊急方可加以釘論，-f 

過我 |g爲我們倘若能舉行一次丧决來結束我們今B 

的 工 作 ， 那 麼 我 們 可 W 說 已 有 一 S A 成 就 。 我 們 

至少應該訂立一個安全ï«i事會所處?4!的事項單。 

我確實¦g爲是錯1^的，而且至少我W爲埃及代 

表會同會的，是在我們有若干緊急事項尙待處ïyi的 

時候，有代表圑在我們臨時; i事日稃上加列4緊急 

的項目，並且發 i fe宣傳性的演來支叻51些事項列 

入媸稃的提案，同時還在這個演5ft襄計淪到問題的 

實體。 

就我們剛饞所聽到的第一項宣傅而 iSr，我弒能 

說據我的瞭解蘇聯政府顳然S?爲中國4央人民政府 

對美國政府的控訴業巳完全證實而無可計論的，伹 

是那個控訴並沒有餒過任何調査，並沒有先加公正 

的詢問，又沒有先讓各位H'事有發表會見的機會。 

轼 間 在 所 謂 的 事 件 發 生 的 那 一 天 蘇 聯 是 否 鸭 絲 

江上搌有觀瘵員？如果並沒有的話則蘇聯政fff如 

何知羞屮國中央人民政疳 i r j控訴是正確M呢？ + 國 

屮央人民政府的控Df可能是正確〖1】，但是蘇聯代表 

如何知JTÉ們是正確的呢？他y然是絲毫4知道的 

蘇 聯 代 《 們 僅 僅 是 , 在 他 的 能 力 範 圑 內 將 上 述 的 

事件儘量誇張，藉W製造美國政府和屮國屮央人政 

府閱的最大稃度的緊張情勢而已。所幸那種手腕是 

如此地明顳，我們可W希望一我們至^可W希望 

一有關方面不致爲它所愚弄。 

就有關問題的實體而論，我們現在所計侖的實 

體問題僅僅是第四項目是否應列入i«稃，我可Wift 

英 聯 王 國 代 表 圑 絕 不 反 對 那 個 項 目 列 入 程 之 屮 。 

；Î »â我敢說我所12!爲重耍的乃是安全jyi事蒈應該査 

明這件事並儘力證實那些事實。 i î乃是我們要有头 

全 理 事 會 的 , 由 。 所 W 我 希 望 我 們 在 》 屋 期 審 j ï i a 

件事的時候，能夠在這一方面提出一些積極性的建 

饞。 

就蘇聯的决議案草案而1,我；？?爲它的分發是 

不合正當稃序的，除了卞本身唯一的用途，顳然是 

作 爲 宣 傅 / j 册 子 分 發 外 是 4 値 得 理 會 的 。 

關 於 我 們 隨 後 所 聽 到 與 臨 時 事 日 稃 中 第 五 項 

目有關的滔滔4絕 f l ^漫蹄我羝想s f t明一點。一個 

將自己的同胞成千成离地置*^奴隸勞役醤屮度着非 

人的生活，並a常常W運牛車把無數人民連往西伯 

利亞，而整個制度係W 秘 J i Ê 警察徵集奴隸服勞役 

爲基礎的國家，如果T的代表還譴责他國政府有所 

謂虐待政治犯的罪行，此a假《I猩令人欲喁的垴形 

實與惡魔譴責罪驿一樣。 

無論如何我4擬計淪第五項的實體。安全珂事 

會 對 於 事 項 絕 對 無 權 處 狎 如 果 將 那 一 項 列 入 確 

定的譏 f ?顳然是完全4適當的事。主席來函屮所输 

及 的 事 項 顯 然 4 足 構 成 和 平 的 威 脅 。 那 些 明 明 是 

屬 希 臘 國 内 管 轄 的 事 件 ， 因 此 聯 â " 國 依 厢 竈 章 第 

二 條 第 七 項 的 規 定 是 7 得 加 計 論 的 。 

還 有 一 個 使 安 全 事 會 4 適 宜 審 譏 這 個 間 題 

的 脚 由 ， 是 希 臘 問 題 確 可 由 聯 0 » 國 予 W 處 理 的 3 " 

方面將由大酋下一次屆會"計 r喩 i i i ^第二十二項時 

加 W 審镞。我僅能假定蘇聯代*現 W 理事會主席的 

資 格 將 ^ 一 項 目 列 人 醮 時 事 日 秆 ， 飩 粹 是 爲 了 宣 

傅 目 的 因 爲 他 希 望 大 會 開 會 前 的 三 個 屋 期 

有 表 > § 也 政 府 的 I T S M 機 會 ， 那 f i ^ 見 " 後 在 人 會 

計 , â 希 臘 問 题 時 將 由 蘇 聯 { 、 表 對 大 會 滔 滔 4 絕 一 

再 钹 述 乃 是 一 定 的 事 。 

我,？爲我們沒有曲從蘇 f t 表的酋旨所;^我勖 

s«把niè事日稃屮的 îE̶個項目删去。 

Mr AUSTIN ( 美 利 堅 ^ " 衆 國 ） 這 個 具 有 ! ^ 史 意 

義的月份卽,1^結束了。一九五、、年的八月毫無疑問 

地是一個値 f i紀含的月份。在聯0>國安全砷事&屮 

我 們 巳 經 看 到 虛 親 最 基 本 的 生 活 規 刖 4 顧 3 1 德 與 

善 行 " 及 利 用 這 偉 大 的 , 喩 壇 一 再 凌 驊 有 榮 舂 、 有 

性格、有尊婊的人們與愛好*山相爲璲取自由曾付 

重大代價的國家的S^fefS形。我們已忍受了一個月， 

在這個月中，iîS會法和,義^7機關的普5^籽序>f斷地 

遭受徹底的破壊，我們3",1<«足^便利和加速>â由世 

界所有會機關 1 。工作進行的那些規划 î «M瞓遭受 

蔑視。 

而 今 天 ® a t t 形 巳 達 到 最 离 * 。 我 們 是 否 , 經 

見 到 過 相 同 的 形 ？ 

主席依Bp規則已7+臨時•*事日稃屮列有兩個項 

目，而到此時爲止已有許t^ïl卩事表示反對。那就是 

5 f t 關 於 那 些 項 目 膺 否 列 入 安 全 H » 事 事 日 稃 的 先 

决問題，現因有足數的W事表亍K對，那肆項目是 

否 將 被 刘 人 事 日 Ï Ï ̶ 事 ， 巳 發 生 疑 問 了 。 伹 是 璣 

程屮雖未列有那些項目，而我們業已鹉到蘇聯代表 

——當他W蘇聯代表的資格錄——對那,否列 

入pit事日程仍有問龃(》』那兩個項目的實體開始加" 

訂nêr 了。 

一 0 



不但如此。這3僅是對那事項加WW論的間題。 

蘇聯代表w他所有的另一資格，並作有裁定且予W 

宣吿。他先聲稱一這也是載在這些控訴中83 — 

有 野 鑽 屠 殺 有 蓄 f 侵 略 ， 有 故 意 侵 越 國 界 ， 有 森 

炸無辜平民等事然後宣吿那些都是實情。第一歩聲 

訴，第二步判决——下一步將是甚麼？一倘若可 

能的話，他下一步將採甚麼行動？ 

我，？爲i3«表示在ffl:界上是會有反響的。世界 

人民將從這種行爲屮镀得自然的推論，甚至那些住 

在他本國及他本圃的附庸國屮的人民對於"銃治階 

m"所具的儈,£：亦將因此發生動搖。 

這些項目尙未列入遴事日稃。我不願 f因爲他 

E違犯了法律而嗨之對法律加W破壊。我現將對 

事會鉞實而坦白地說明我們對*«^這些項目 i t否列入 

譏 稃 一 事 所 持 的 立 場 然 狻 我 就 3 再 發 言 一 我 * 

然保留日後在這些項目决定列入,屐稃移計喻31實體 

的權fu。我們今天;fr此聽到了誇<iê而令人钬n择M主 

張，伹是我相信我决4致輕視世界人民的常識而作 

同樣的表示。那些作這種荒謬控訴的人竟會相信世 

界 人 民 沒 有 能 看 穿 他 們 的 控 M 智 慧 麼 7 

越過邊界自然是可能的事。在任何戰爭中都可 

能發生這種事件，尤其是在一個北方的阖家，氣候 

的 簡 往 住 會 促 成 偶 然 越 界 事 件 的 發 生 。 伹 是 有 人 

來此對那些愛惜生命、富有人性及僅爲原則而戟且 

從7作侵略者的关阈士兵提出控訴一控訴他們越 

過邊界森Jti無辜人民，這是世界_1：任何人都7能置 

信的。 

我願盲說一件事，這件事是與美國政府對異常 

钹雜的亞洲間题所持的立場不生關係的。因爲蘇聯 

代表封於中國政府合法代表蔣廷黻先生有所論言， 

所 W 使 我 7 能 不 說 幾 句 m 。 雖 有 人 攻 黎 他 不 是 合 

法的中國代表，伹是就事實和法律而論，他確是合 

法的中阖代表。他在我們之屮是一位備受敬重的代 

表。當有人攻擊他是對中阖人民一他所親愛的屮 

國人民一镌>f閼 i：W昨候，我覺得;Î能呆坐在此 

而絨默無言。我從切身的經験和研究中深知屮國人 

的性格。我們與蔣先生有同事之誼所W知道他的爲 

人——我們從來沒有聽到逷比今天對他所作的公開 

攻擊更爲卑鄙M批評。我希望蔣先生今晚離席的時 

候 仍 ^ 堅 信 安 全 ï î T 事 會 中 其 他 同 對 他 同 深 信 任 。 

我 們 他 的 淵 深 學 ， 和 誠 實 公 正 的 態 度 表 示 敬 佩 。 

倘若我們在安全p卩事會中4同盲他的政治見解，m 

並 < 就是5&他的榮眷、或正直性格、或他對他所親愛 

的 人 民 的 È 實 態 度 ， 有 可 訾 之 處 。 

因 爲 第 四 項 屮 間 題 是 阈 爲 對 象 的 控 訴 ， 

所以我們贊成將那問題提交安全HI事會處W。我„g 

爲在這裏用宣傅性質的辭句是可鄙的一尤其是因 

爲我們在上次會讖中巳加W論，而且理事會a探取 

行 動 將 那 一 項 目 中 分 人 厭 悪 的 辭 句 改 爲 與 問 • 接 

有閼的辭句JW後，仍然如此，具是可鄙。我們當然 

是反對用這種辭句的，但是這並不是說對這件事有 

所判斷，或弒作荆斷。 

但讓我就事實說幾句話。我所耍計論的僅僅是 

這個項目應否列入議稃一間題有閼的事實。我鼸這 

—個項目應該列入孅事日程，不過我認爲應該以另 

一種方式將*È列入議事日程一那就是安全理事會 

所能做到的事。無諭如何，安全理事會確巳於八月 

二十八日接镀周恩來的來電[S/l 7 22]控訴蹵朝鮮聯 

合統帥$指撣的卓用飛機曾飛人屮國満洲頗土的上 

空 並 施 掃 射 。 那 些 飛 機 5 聯 â " 統 帥 部 指 撣 的 話 是 

我 我並沒有過周恩來如此 t f t過。他所 î f t的 

與 我 所 《 的 頗 4 相 同 他 是 美 國 的 飛 機 ， 而 企 

圖把聯0»國1 。 事 改 變 爲 美 國 i r t 事 赌 。 

八月二十九日我代表本國政府向理事會提出舞 

那控訴的答覆[S/1727]其屮有謂 

"受朝鮮聯合統帥部指揮的飛機所奉的訓令乃 

是嚴禁越通朝鮮:â界進入鄰近領 " t e現在尙未镀得 

足JW證明t述訓令已遭違反的證據。'美國本身將躭 

迎安全理事會指派一委員會從事實地讕查。" 

本國政府收到周恩來先生的控訴時，立刻就調 

令在朝鮮受聯合國軍隊統帥指撣的'美國軍事當局 

卽刻遒行調査W便决定是否有足W證實上述控訴的 

證據。現在我們已經接到報吿稱有隸屬第六十七戦 

鬭職炸大睬的一架F-51 ^ 飛 機 可 能 在 一 九 五 0 年 

八月二十七日傍晚時因一時錯31侵犯了屮國满湘領 

士，並掃射了一個飛機場。S件事雖然尙未完全證 

實 但 是 可 能 有 一 架 F - 5 1 @ M 飛 機 » 擊 了 距 朝 鮮 

邊界五哩左右的満湘安束飛機場。 

我在一九五〇年八月二十九日致理事會的函中 

巳說到朝鲜聯合統帥部軍事當局業已嚴分限制所有 

飛機活動都W朝鮮領空爲範圃。例如一九五〇年六 

月 二 十 九 日 在 發 給 部 睐 的 命 分 中 應 待 別 注 曹 確 

保在牝朝鮮的軍事行動絕4越出邊界。 

又如一九五〇年七月二日美國空軍部部長,訓 

分3：軍作戰總司令特別注重對飛行人員。指示，以 

免 有 攻 擊 到 I 朝 鮮 頒 土 W 外 的 目 標 Ù 可 能 。 

在 / V 月 初 和 八 月 4 畲 一 再 發 出 這 些 相 同 ^ 訓 

令 督 促 司 令 部 加 W 注 實 。 

根 據 現 巳 接 镀 W 情 報 知 聯 0 > 國 7 隊 在 朝 鮮 M 

飛機，可能有犯满洲顷空及攻擊當地飛機場 "3淸 

事 ， 4 遏 ; S 些 垴 報 祇 逾 明 確 有 派 遣 ― 聯 â " 國 委 會 



前往實地對那些控 s»?作客觀的調査的0^耍。JI國 

政府?2爲安全？卩事會;r該儘速設置那樣的一個委員 

會。北朝鲜及満洲當局〖 f給予那個委員會要的行 

翳 自 由 ， 並 保 證 其 安 全 俾 其 能 對 有 蹦 事 實 作 一 徹 

底調査。 

美 國 軍 事 當 局 願 與 那 個 委 員 會 充 分 合 作 並 可 

允其調閱有閼案卷。那個委員會一經成立卽可對控 

訴 中 所 稱 的 八 月 二 十 七 日 發 生 的 事 件 加 調 查 。 倘 

若委員會査出確有攻搫的情事，芙國政府準備撥付 

款 項 給 祕 書 長 轉 交 受 傷 害 者 作 爲 經 委 f l 會 爲 公 允 

的損害賠惯。如果確有攻擊的觭事發生，'美國政府 

並將使負責人員^到適當的處分。我請求祕書長將 

我今日下午對安全H'事會所作的聲明轉迗一份給周 

恩來先生。 

我 準 備 同 1 7 將 津 四 項 列 入 n i 事 日 稃 4 ^ 我 1 ？ 

安全P4>事會爲求公疋起見應3把那提案的措辭 

改 爲 " 聯 合 國 飛 機 屮 國 f î 士 之 控 f f 。假使主 

席 3 願 接 零 S 個 修 正 案 我 就 準 備 動 , & 在 那 一 

部分提講安全HI事會接受W前曆先加W修正。 

我發言還沒有完暴不邁我沒有作宂長演《ft5t 

擱理事會時間的1?思，因爲我知;t現在是幾點鐘了。 

但 是 我 爲 H ' 事 會 應 ^ 注 盲 埃 及 代 表 的 苜 見 ， 那 就 

是 我 們 須 要 使 我 們 的 f i 事 日 稃 成 爲 一 個 有 用 而 且 

能促進我們工作進行的工具纔是。 

我亦贊同英聯王國代表的骤明除了對他所!《 

與第五項有關的畲見外，我對他的見解都表示同！^ 

那第五項是 

"希臘 3 斷實施恐怖暴行與集體執行死刑 

" ( a ) 安 全 W 事 會 主 席 一 九 五 L 年 八 月 二 十 A 

日致安全M ，事會©(S/1735)。 

我6?爲凡提 l i t把—項目從>|§稃中删去的提案 

3 ; i 付 ^ 决 ， 因 爲 依 照 - 義 事 規 刖 的 規 定 , 事 會 無 須 

負此種責任。要把這一項目從 i i i事R稃屮删去是4 

需有七寧多數贄同的。3種卩題；《 i常爲某一項目 

應否列入事日转？删去項目的事麼該由主席負責。 

倘 若 他 4 能 镀 i f 法 定 的 七 ^ , 那 麼 答 案 是 " 否 

而那一項目就須1Ê,義桌日稃牛删 i。所W我靖英聯 

王 國 { 、 表 原 諒 我 們 7 將 3 個 門 题 依 叩 他 所 建 的 辦 

法提付表决，而請求HP事會循通常處HMS程問題的 

辦法來處a»這，事。 

我反對把這一個項目列入s i事日程。第一我認 

爲S̶個項目A'J現有措辭非常7公平，而且僅將,, 

稃所:^&】面件列入4把希臘代表致 fy '事會的函件 

[S/1749]列入方是同tll^f公平的事。如果有一件列 

入別ftj函件就都>f 1^列入纔是。 

美國代表圑因爲，g爲安全ïg«事會;Î應受现這個 

奇怪的函件，所以反對將第五項目列入n義事R稃。 

在^所有狂妄的控;h:中，竟沒有一個合BP的瞀見1% 

明這是镯際和平的威脅或至少是一個國,爭端。 

而且最好也是不耍劁立這樣一個先例。在聯合 

國對希臘政治獨立與頜土完遒遭受威脅一W題幾乎 

繼耱注 f 了四年"後， P 卩事會知道那個問艇的基本 

起 因 乃 是 國 睽 共 產 主 義 在 铼 屬 共 產 黨 報 局 的 國 家 

的 鼓 勵 、 支 援 和 指 揮 之 下 欲 " 武 力 及 恐 怖 ^ 段 推 翻 

希臘的立竈政府所致。大會在一丸四七年、一丸四 

八年及一九四九年都,確,,？有_t項威脅的存在。 

聯合國過去審BiS個問題的時候，蘇聯集圑每 

年都提出與第五項目相類似的控雜。1:們的目的顳 

然是要使聯合國 7 注曹那個侵略希臘的具正問题。 

聯合國每一次都看出希臘宣判死刑卩巧fis的提出 

顯然是玩弄手段。我們"前早就聽到遇邁件事了。現 

在 卞 仍 舊 是 玩 弄 手 段 所 W 美 圃 代 我 圑 挹 把 那 

一 個 項 目 列 入 事 日 程 。 

我現在對;6«^那兩個4依正常稃序而提出的决譏 

案草案(13欲加W計論。耍是ÏJ事會審議這些草案， 

我想我另有意見發表。 

主 席 本 主 席 發 現 美 國 代 表 的 聲 明 內 中 有 一 些 

自 相 矛 盾 的 地 方 。 他 一 方 面 說 我 們 4 應 該 就 s i ^ 項 

目的標盧而預斷問題，並且不應该„ft誰是實施疎炸 

m但；&另一方而他又建iift那些森炸的空軍應該;ta 

是"聯合國的空軍"，而且同時耍求安全f卩事會調査 

並研究這個間題。本主席32爲如果大家W爲不鹰就 

標 題 文 宇 而 預 斷 問 題 的 ^ , 那 麼 這 一 個 項 目 小 妨 僅 

稱爲"關：^中華人民共相國颌土遭受空軍癱炸之控 

^ 而 4 提 到 是 誰 的 空 軍 。 

倘 若 : ^ 國 代 表 小 反 對 , 本 主 席 就 寧 願 " " 關 於 中 

華 人 民 共 和 國 領 土 遭 受 ^ 軍 森 炸 之 控 訴 " 作 爲 這 個 

項目的標題。這樣的措詞是和1義稃屮第二第三兩個 

項目的撐題措詞相類似的。第二項目 i i^fT大鎿民阈 

遭受侵略之控;>F其中3k未提到誰是侵略者。經El!事 

會；s過的第三項目M"作"關於台灣（廨摩薩)遭受武 

裝侵犯之控訴。其屮: r未提到是誰在遒行侵略。 

因此在這一個項目的措詞上同樣求其公正，那 

罡最適當的。 

我 以 土 席 的 资 格 到 : 國 代 表 的 提 案 < f 

過 我 仍 爲 我 的 字 句 铰 爲 適 宜 。 

Mr AUSTIN (美利堅合衆國）倘若主席同曹的 

35,我願探用下列11'】措辭因;我《5爲如此便可免 

除 主 席 建 , & 的 措 辭 屮 所 包 那 種 , 義 和 政 治 性 决 

定。我願,遵循主席所指出的先例。按第三項目的 



所w第四項目自可n4作"中國遭受 i i炸的控訴"。倘 

若第四項目如此措詾，我們當可避免預斷任何政治 

或其他性 fr的問題。如果大家贊同的話，那樣的措 

主 席 自 然 我 們 是 指 中 國 餌 中 國 人 民 ， 固 

不論他們的政治信仰爲何。 

因 此 我 們 就 依 膪 美 國 代 表 的 建 議 定 這 一 個 項 

——或中國之頜土—— 

遭受空襲之控訴。照俄文來說，稱爲中阖之颌土比 

較好些。至於英文措詞，刖可依备位所願而定。 

Mr QuEVEDO (厄瓜多）我JW前請求發言乃是 

想耍鼸明我將如何投票，但是現在我祇想耠各位同 

事安*C；。關於這些項目應否列入籤程一事，旣已如 

此 處 现 ， 我 似 乎 沒 有 發 言 的 耍 。 我 保 留 將 來 遇 有 

其 他 代 表 發 言 而 我 自 I ？ 有 耍 的 時 候 再 行 發 言 之 

權。 

Mr LACOSTE ( 法 蘭 西 ） 法 國 代 表 圑 鑒 一 個 月 

的時間已經遇去而我們尙未能開始計論議稃中的第 

一 個 項 目 ， 所 爲 實 在 沒 有 在 讖 程 中 增 添 新 項 目 

的 鉀 由 。 因 此 法 國 代 表 圑 對 主 席 建 議 列 入 本 日 會 

議 遴 稃 爲 第 五 項 目 的 " 希 臘 7 斷 實 施 恐 怖 暴 行 與 集 

體執行死刑"6^問題， IS爲並無翊由應予列入 i i i稃， 

但並不因此預斷這個問題的實體。所 jyffl事會如果 

舉行表決的話，法國代表圑將投票反對將它列入PS 

程。 

刖爲例外，因爲我們認爲那一項實際上是因自六月 

二 十 五 日 起 卽 被 列 入 事 會 讒 程 的 第 二 項 ， 卽 " 大 

韓 民 國 遭 受 侵 略 之 控 訴 " 而 發 生 的 。 

主席蘇聯代表團保留將來在^>事會計論 i iS程 

中有關通炸中國颌土的一項目時就該問題的實體發 

言 的 櫂 利 。 

關:5«^英聯王國代表的聲明W及他對蘇聯所作的 

誹 謗 性 的 攻 擊 我 必 須 吿 知 他 那 些 成 千 成 萬 的 人 

民一事實上就是蘇聯的全體人民̶̶都享有完全 

和絕對的自由。英聯王國鹰迫無數的殖民地的奴隸 

巳有數百年的屨史。它的繁榮完全是建築在那些奴 

隸的血肉和生命之Jr的，所JW沒有人希望或能希望 

卞6^代表會有其他的論讕的。 

Mr BEBLER (南斯拉夫）我僅欲解釋我的投票。 

因 爲 大 家 對 於 第 四 項 的 列 入 程 和 它 的 措 詞 似 巳 有 

一 般 的 協 所 W 我 對 那 一 個 項 目 不 擬 論 列 。 荦 於 

第五項，我是要投莩贊成將它列入>â事日稃的。我 

所W耍投贊成票乃是因爲％覺,4安全HP事會對*^ 

那些在第二； 

英勇I 

的人民， 

苦， 

合國中現在舉行會Pi的唯一主要機關。我相信這個 

理由足W說明我之所W耍投票贊成將這一項列入譏 

程，但對 î*^理事會是否具正有櫬處理這種事項一問 

題並不預加判斷。 

主 席 我 們 現 有 將 y "關於中國領土道受空襲 

之 控 U T 爲 檩 題 的 項 目 列 入 孅 程 的 建 饑 。 

如果沒有人反對，我們可《不皋行表决就照此 

把這個項目列入議稃。而我們所耍表決的只是與希 

臘恐怖暴行有關的第五項應否列入議程一事。 

Mr ALVAREZ ( 古 巴 ） 主 席 未 把 我 的 意 見 解 释 

正確，我覺得非常遺城，這或許是因我W西班牙文 

發 言 的 緣 故 。 我 曾 很 明 白 地 聲 明 古 巴 代 表 圃 旣 不 

接受第四項又3接受第五項。主席沒有顧到一位理 

事所表矛的意見而竟稱理事會對 î *^那兩項的列入識 

程巳完全同意，實分我小能了解。 

主席古巴代表完全有用西班牙文發言《權利。 

就本問題的實體而言，我認爲他的意見是耍求將第 

四 項 亦 交 付 表 决 我 們 現 在 就 可 進 行 這 件 事 。 

我 現 在 將 關 ^ 屮 國 頜 t 遭 受 空 襲 之 控 訴 " 爲 

檩題的第四項應否列入遴稃一間題付表 i ^。 

經 舉 手 表 决 結 果 如 下 

贊成者厄瓜多、法蘭西、印度、那威、蘇維埃瓧 

會主義共和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、 

美利堅合衆國、南斯拉夫。 

反對者中國、古巴、埃及。 

經修正後的第四項W八惠對三票通過。 

主 席 現 在 讓 我 們 表 决 第 五 項 應 否 列 入 議 程 。 

第 五 項 的 撐 題 是 " 希 臘 7 斷 實 施 恐 怖 暴 行 與 集 體 執 

行 死 刑 。 

經 舉 手 表 决 桔 果 如 下 

贊 成 者 蘇 維 埃 耻 會 主 義 共 和 國 聯 盟 、 南 斯 拉 

夫。 

反對者。中阈、古巴、厄瓜多、埃及、法蘭西、印 

度、那威、大不列顚及北愛蘭聯合王國、美利堅合衆 

國。 

第五項W九票對二票否決。 

Sir BenegalN RAU (印度）我僅欲就本人對議 

程 第 五 項 的 投 票 加 簡 短 的 說 明 。 

在某些 f t《下第五項的問題雖可作爲大會或 

聯合國其他機關審-le的事項，但印度代表画並:？認 

爲 那 是 屬 ; 安 全 H i 事 會 管 轄 的 事 項 。 



Mr AUSTIN CJC利堅合衆國）我動,âlP事會休 

會至明晨十時三十分苒行開會。 

主席本主席現處^̶個頗爲困難 f t ^地位。依 

照 i ï i 事規則請求休^的動義應;:^先予處钾。但是 

厄瓜多代表耍求發a 。倘若我現靖厄瓜多代表發旨， 

理事會的狎事諒4致責我違反,義事規則。 

Mr QuEVEDO (厄瓜多）剛饞我 J Î 可不 i t 言並 

；fsft明我投票的H"由。伹表亍如果有其他H»事發言 

我 亦 可 能 發 雾 。 因 此 我 現 耍 就 厄 瓜 多 代 對 第 

五項所持的態度加Waft明。 

厄 瓜 多 對 於 罪 犯 4 處 死 刑 巳 有 四 十 四 年 之 久 

了 。 在 厄 瓜 多 政 治 犯 可 W 爲 3 己 力 加 辯 謹 而 無 須 

急遽Eg罪。所有審判都*3"開舉行，絕對沒有被吿 

供 ^ 的 罪 行 较 他 被 控 吿 的 罪 行 爲 多 形 迻 生 

上 屆 大 會 中 在 第 一 委 員 會 提 n S / f 建 大 會 席 

硏 究 該 項 情 勢 並 注 曹 有 無 扬 救 希 臘 囚 犯 可 能 的 那 

個提案就是厄瓜多提出〖力。厄瓜多的提案經蘇聯 

代 表 M r Vyshimky提出修正案> 加 " 修 正 後 镀 毎 通 

過。因此就對政冶犯所享有Ir t人權的尊重踞该加W 

適當注意一事而旨在厄瓜多乃是一8_傅統〖I》精神。 

伹是我所以投• ̂ 反對這一項列入,•«稃乃I是因爲鎏 

大 會 4 久 卽 將 舉 行 屆 會 又 因 爲 我 注 曹 到 霤 章 第 十 

三條第一項 (a)款的文字，W及因爲任何爲確IÊ希 

臘及其他S"國儘量尊重人權所需的行動可由人會探 

取所致 

Mr STABEIX(M威）旣然其他代表已經《ft明 

們 的 投 莩 我 : r 願 對 那 威 代 * 圑 的 投 票 作 短 鲔 明 。 

那 威 代 表 圑 所 W 投 莩 反 對 臨 時 s i 界 第 五 項 列 入 事 

日稃乃是因爲我認爲小論大會是否在開會期間依 

照提案所提MW̶個項目而 i t確是完全 f屬安全 Ï '卩 

事會管轄6^。其所W如此乃是因那一個項目與國;^ 

和平安全的維持毫無關係。 

主 席 我 W 蘇 聯 代 * 6^、資格願,藓明蘇聯代表 

圑 業 已 促 請 安 全 事 會 注 實 這 個 問 題 的 緊 急 性 。 因 

爲數千人的死刑有隨時執行的可能安全 ïy>事會如 

果 願 苜 的 自 能 採 取 有 效 行 動 拯 救 那 許 多 人 • 

命。但是由於若干出席安全瑚事會的代表M不顧蘇 

聯 代 表 圑 的 4 斷 翻 又 無 探 取 有 效 步 驟 的 盲 願 那 

請 將 本 問 題 列 入 养 的 提 案 竟 遭 否 决 。 這 個 决 定 的 

貴 任 都 是 要 那 些 代 表 團 擔 負 的 關 於 此 點 ， 我 們 鹰 

當加w指明。 

1參閱大會第四届會iF式紀錄，第一委員會第二九八次 

會議。 

我現就主席的地位 i f t 因爲我今日就耍交卸主 

席 的 職 權 所 J W 請 关 國 代 A 向 下 屆 中 席 W î « t 是 英 

聯 王 國 代 表 提 出 他 的 請 求 。 倘 若 下 屆 主 席 小 反 對 

安 全 j y i 事 會 明 日 召 開 會 * 養 那 無 疑 地 可 " 召 開 不 

過這非耍下屆主席予W决定小可。 

Sir Gladwyn JEBB (英聯王國）我沒有任何反對 

6 * l t T 圮 。 我 爲 2 是 一 個 非 常 適 宜 的 提 案 如 果 其 

他 代 表 都 贊 同 的 話 主 席 是 a 是 耍 我 召 集 下 一 次 的 

會 - 義 ？ 那 是 3 是 正 常 的 序 9 

主席幾SJS鐘開會7 

Sir Gladwyn JLBB ( 英 聯 王 國 ） 十 一 點 鐘 。 

蔣廷黻先生(屮國）我因爲沒有預管到明天午 

前 要 開 會 所 W 巳 經 將 那 個 時 間 分 配 作 其 他 的 工 作 

了。倘若P1'事會F屆主席及其他代表願把開會畤間 

改 至 明 日 午 後 三 時 本 人 是 非 常 威 激 的 。 

4 席 我 不 反 對 。 4 過 這 一 S J f 應 由 安 全 现 事 會 

加 " 决 定 。 

Mr AUSTIN (；^利堅衆國）雖然我巳有不同的 

時間安排，但仍願贊同。 

主 席 我 現 在 將 這 個 間 題 付 表 决 。 凡 是 贊 成 安 

全 理 事 會 明 日 上 牛 十 - 時 開 會 M 請 舉 手 。 

, # 序 問 題 ？ 我 現 請 埃 及 代 表 發 ^ 。 

Mahmoud FAWZI Bey ( 埃 及 ） 理 事 會 現 在 是 小 

是 眞 正 ^ 兩 個 提 案 我 對 這 一 S A 表 示 懷 疑 我 3 忍 爲 

美國代表巳經接受屮國代表提請明日牛後召開理事 

會的建n^。輝事會現在祇有一個提案。倘若主席耍 

i f事會直接表决BT̶個提案，自然淸形7同，• ̂ 過 

我7 ，2爲輝事會現有兩個提案。 

主席倘若美國代表確I？他是贊同明日午後三 

時 召 開 珲 事 會 的 提 案 f t r S 那 沒 有 表 决 的 4 ^ 耍 

Mr AUSTIN (美利堅合衆國）我是贊同的。 

主 席 î t 侗 問 題 已 經 决 了 。 

铋書處現已爲下次會nS備就一個臨時|#事日 

^。第四項的標題爲"關;6 *^中國頜土遭受^ f f i之控 

訴 當 我 向 理 事 會 提 出 俄 文 的 原 案 時 我 曾 建 稱 

爲 " 關 於 中 國 頜 士 遭 受 * 軍 森 炸 之 控 訴 。 倘 若 " 窣 

襲 " 兩 字 的 盲 ® 在 英 文 屮 和 " ^ 軍 轟 炸 的 畲 © 相 

同，我自然 a 表反對。但是我相傖如果譯爲"關; 

屮國頜土遭受莩軍驟 J t |之控;?^當更鲛正確。我認 

爲那樣是更爲準確。 

丄 述 措 ^ 當 經 通 過 。 

牛後八時二十分散會。 
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